

壊れたホットプレート



——日本経済の停滞状況をどう見られていますか。

21世紀に入ってから、日本経済は国民に均等に熱が伝わらない「壊れたホットプレート」化し始

めました。今の日本経済

で、鉄板の炎熱エリアに陣取っているのが富裕層や大儲けしている大企業で、かたや冷え切ったスポットに押し込められているのがワーキングプアの労働者やアベノミクスの恩恵を受けない零細企業でしょう。

加熱の不均衡は貧富の格差拡大となって表れています。アメリカのフォ

基軸

アベノミクス
恐るべき正体 ③

同志社大学大学院教授・浜矩子氏に聞く

政府が規制緩和後押し

「日」を役立つエリート人材と本来の富裕層 上位40人の資産総額は、この4年間で7・2兆円から15・4兆円へと2倍以上に膨れ上がる一方で、貯蓄ゼロ世帯が470万世帯増え、全世帯の3分の1以上に達しています。家計という経済の最大エンジン

は冷えっぱなしです。

格差の広がり背景は何でしょうか。

グローバル競争に打ち勝つために企業は労働者

を役立つエリート人材と本来の富裕層 上位40人の資産総額は、この4年間で7・2兆円から15・4兆円へと2倍以上に膨れ上がる一方で、貯蓄ゼロ世帯が470万世帯増え、全世帯の3分の1以上に達しています。家計という経済の最大エンジン

は冷えっぱなしです。

成長よりも分かち合い

日本経済は停滞を脱せるのでしょうか。

安倍政権下で急増した日本の富裕層上位10人の資産

		2012年	2015年
柳井 正	ファーストリテイリング社長	8692億円	2兆5109億円
孫 正義	ソフトバンク創業者	5658億円	1兆6541億円
佐治 信忠	サントリー社長	6478億円	1兆2971億円
三木谷浩史	楽天社長	5166億円	1兆2495億円
滝崎 武光	キーエンス創業者	3280億円	1兆472億円
高原慶一郎	ユニ・チャーム会長	2378億円	6426億円
韓 昌祐	マルハン会長	2296億円	5831億円
毒島 邦雄	SANKYO創業者	4674億円	5236億円
伊藤 雅俊	セブン&アイ・ホールディングス名誉会長	2132億円	4522億円
森 章	森トラスト社長	2624億円	4463億円

(出所：アメリカ・フォーブス誌)

の6人に1人が、年間所得が120万円を下回る苦しい生活を強いられているのはなぜでしょうか。経済成長によって今よりも生活が良くなるのか——。

成長を忌み嫌う必要はありませんが、成長という言葉を社会的インフラや生産設備が発達した現在と戦後の貧しかった時代に、同様に当てるのはナンセンスでしょう。

我々には十分な生産力と富があります。それを上手に分かち合い、壊れたホットプレートを均等に熱が行き渡るように修繕することが政治や経済に求められています。